

Betreff:

Aufstellung von zwei längst bewilligten Sitzbänken in der Fußgängerzone ,Wellritzstraße (SPD)

Antragstext:

Antrag der SPD-Fraktion:

Der Magistrat wird gebeten,

zu beachten, dass vom OBR Westend/Bleichstraße für die Fußgängerzone Wellritzstraße bereits am 29.01.2020 zwei Sitzbänke beschlossen wurden. (Mit Beschluss vom 16.03.2022 wurde daran erinnert).

Dies gilt sowohl für die 2024 anstehende bautechnische Umgestaltung des Abschnitts der Helenen-/Hellmundstraße wie auch für den Abschnitt Hellmundstraße/Walramstraße. Die Standorte der Sitzbänke wurden bisher noch nicht näher bestimmt, sollten aber inzwischen im Einvernehmen mit den Anwohnern, evtl. unter Vermittlung von Michaela Höllriegel, jetzt endgültig festgelegt werden. Die Kosten für zwei mit Holz beplankten Sitzbänken in Höhe von damals rd. 600,00 € pro Stück plus 805,00 € für Montage werden aus den Verfügungsmitteln des Ortsbeirates bestritten.

Begründung:

Die Aufstellung der Sitzbänke stieß zunächst auf den Widerstand eines Teils der Anwohnerschaft und wurde bisher nicht wieder neu aufgegriffen. Es bestanden Vorbehalte und Ängste, die Sitzbänke könnten als Sammelpunkt nächtlicher Gelage im Sommerhalbjahr herhalten oder als Übernachtungsgelegenheit missbraucht werden. Bei Sitzbedarf wären die ortsansässigen Gastronomen sicher bereit, ihre Stühle auch ohne Konsum zur Verfügung zu stellen.

Das am 07.08.2023 entstandene Foto, das aufgenommen wurde, bevor dieser Pflanzkübel dem Vandalismus zum Opfer fiel, dokumentiert den Sitzbedarf in der Fußgängerzone (Das Foto entstand im Abschnitt Hellmundstraße/Walramstraße). Zum Passantenverhalten ist anzumerken, dass jemand, der sich setzen möchte, erfahrungsgemäß eher nicht auf die Idee kommt, die ortsansässige Gastronomie ohne Konsum um die Gefälligkeit eines Stuhls zu bitten. Das Angebot von Sitzgelegenheiten in einer öffentlichen Fußgängerzone ist eine öffentliche Angelegenheit. Deshalb sollte der Beschluss von 2020 jetzt realisiert werden, zumal auf dem Markt Bänke angeboten werden, die durch eine mittige Querlehne für die Gelegenheit einer Übernachtung ungeeignet sind.



Fußgängerzone Wellritzstraße am 07. August 2023

Antrag Nr. 24-O-02-0012
SPD
